

EL UNIVERSAL

JULIO 11-9:27

1907 JUL 11
T. UNIVERSAL

LA JIRA DEL GRAL. OBREGON

Se espera que llegue hoy a Mazatlán. — Convención estudiantil obregonista, en Guadalajara. — Otra convención en Tacuba, D. F.

Unicamente para EL UNIVERSAL
MAZATLAN, 10 julio.—Hoy me informaron que el general Alvaro Obregón llegará a este puerto el día de mañana, aprovechando su estancia para el desarrollo de actividades políticas relacionadas con la campaña presidencial.

Ayer, a iniciativa del diputado Roldán, quedó organizado el Comité de recepción para el candidato, preparando al efecto una manifestación y un banquete que le será ofrecido en el restaurant del Hotel Belmar.

El general Obregón arribó ayer a Culiacán, procedente de Cajeme y tomará tren de esta noche para llegar durante el día.

EL CORRESPONSAL

CONVENCION ESTUDIANTIL OBREGONISTA

Unicamente para EL UNIVERSAL
GUADALAJARA, Jal., 5 de julio.—La convención estudiantil obregonista continuó hoy, ya en completo orden sus trabajos políticos, tratando el tercer punto de su programa, referente a la necesidad de que los estudiantes se organicen en una convención o partido político genuinamente estudiantil. Sobre este tema pronunciaron discursos los delegados Juan Manuel Anguiano del Bloque Revolucionario de Jurisprudencia de Guadalajara; Sebastián Ortiz, de Guanajuato; Luis Vargas R., de Michoacán; Antonio García Torres, del Estado de México. Los oradores atribuyeron al general Obregón las virtudes necesarias para realizar la obra ideológica de la juventud estudiantil mexicana.

Mañana se reunirá nuevamente la convención que prolongará sus trabajos hasta el día 17, en que se espera el arribo del general Obregón.

EL CORRESPONSAL

UN PRINCIPIO QUE PUDO SER TRAGICO

Unicamente para EL UNIVERSAL
GUADALAJARA, Jal., 8 de julio.—Después de haber quedado inaugurada ayer, en esta ciudad, la Convención Nacional Estudiantil Obregonista, que nació del IV Congreso Nacional de Estudiantes, efectuado recientemente en la ciudad de Oaxaca, hoy nuevamente se reunieron, en el Salón de Actos de la Universidad los delegados que, procedentes de diversos Estados de la República, han acudido, a ésta y quienes en unión de los representantes de los partidos políticos estudiantiles jaliscienses, se proponen efectuar la anunciada Convención.

Reunidos, en número aproximado de ochenta estudiantes, los convencionistas, dió principio la sesión cerca de las 12 horas en medio de una espantosa algarabía y de un desorden extraordinario que inútilmente trató de evitar con titánicos esfuerzos y con sonoros repiques de enorme campanilla, el Presidente de la asamblea, joven estudiante guanajuatense Luis E. Rodríguez.

Los puntos sometidos a la consideración de la asamblea en el acto de hoy, fueron exclusivamente la aceptación o no aceptación de credenciales; suscitándose con este motivo acaloradísimos debates, en los que abundaron bromas juveniles, gritos de protesta, frases sarcásticas, duros calificativos, palabras injuriosas y absoluto desacuerdo—que a punto estuvo de culminar en trágico desenlace—cuando un estudiante jalisciense, desenfundando la pistola, que un compañero le facilitó, se apresuró a confirmarla a balazos sus razonamientos.

Sólo la prudencia y cordura del Presidente Rodríguez y la intervención amistosa del diputado Meza Ledesma (de cuyos labios escuchamos la expresa declaración de que la Unión Revolucionaria de Jalisco, lograda apenas hace unos cuantos meses, ha vuelto a romperse) pudieron evitar el escándalo que se barruntaba ya en el caldeado ambiente de la Convención.

El resultado final fue que se separaron de la Convención los delegados del Partido Juventud Revolucionaria de Jalisco, que fueran aceptados en el seno de la propia agrupación los delegados licenciado José Ornelas Díaz y Raymundo Hernández Aguirre, municipales de la ciudad de Guadalajara, impugnados con acaloramiento por los primeros, por no considerárseles como estudiantes, y que se aceptaran también, como par-

(Sigue en la 8a. plana columna 5a.)

determinados partidos obreros cuya denominación nos fue imposible precisar por el desorden imperante en la sesión de que damos cuenta. Ya para concluir, el joven estudiante Luis E. Rodríguez, Presidente de la Convención, excitó a los presentes para que, echando a un lado "cuestiones familiares", que fatigan a los delegados foráneos, trabajen en las sesiones futuras, que se reanudarán mañana, dentro de un ambiente de armonía y cordialidad que les permita llevar a feliz término el programa de la Convención que no es otro sino el de procurar el triunfo electoral del general Obregón.

EL CORRESPONSAL

CONVENCION POLITICA DE TACUBA EN PRO DE LA CANDIDATURA DEL GENERAL OBREGON

Con asistencia de cerca de quinientas personas, pertenecientes a los diversos partidos políticos que hay en Tacuba, se efectuó ayer por la mañana la anunciada convención política que tenía por objeto unificar el criterio con respecto a la candidatura presidencial que habrán de sostener en la campaña próxima, resolviéndose por unanimidad de votos respaldar la del señor general don Alvaro Obregón.

La convención dió principio a las 11 horas, en el salón del cine "Cineha", existente en la colonia Cuauhtémoc, presidiéndola el teniente coronel Ricardo Topete, diputado y Presidente Municipal del municipio de Tacuba. Estaba también presente la mayor parte de los regidores de dicha municipalidad y los representantes de los partidos políticos siguientes: Confederación de Partidos Locales de Tacuba, Partido Socialista "Voluntad Popular", Partido Unificación Social, Confederación Socialista de Tacuba, Partido Radical de Tacuba, Partido Agrarista de Los Morales, Partido Reconstrucción Tacubense, Partido Político Independiente, integrado por estudiantes, obreros y campesinos.

Abiertos los debates hicieron uso de la palabra varios oradores, uno por cada partido de los ahi representados, pronunciándose todos ellos en el curso de sus peroraciones en favor de la candidatura del señor general Obregón y abogando por la unificación de todas las tendencias y orientaciones políticas de las agrupaciones hacia ella.

Después de los discursos, el Presidente de la Convención, teniente coronel Topete, hizo la declaratoria de que, previa la votación y unificación correspondiente, se resolvía apoyar por todos los partidos representados la candidatura del señor general Obregón a la Presidencia de la República. Para concluir, hizo un llamamiento a la armonización de los intereses políticos colectivos, a fin de borrar diferencias y presentar un frente único. A las 12 horas 50 minutos se dió por terminado el acto, levantándose el acta de rigor.

El Ing. León, Orador en la Jira de Propaganda del General Obregón 3

Julio 11 1922
Unicamente para **EL UNIVERSAL**
NOGALES, julio 9.—Procedente de Ciudad Juárez arribó hoy a esta población el señor ingeniero Luis León, ex Secretario de Agricultura y Fomento. Hoy mismo sale para el Sur, esperando que arribe a Guaymas, donde se unirá al general Obregón, al que dice va a saludar. Me declaró que no sabe si se unirá a la comitiva de propaganda del candidato a la Presidencia de la República.

Se rumora en esta ciudad que el señor ingeniero León figurará como orador en la jira de propaganda que está llevando a cabo el candidato. Al preguntarle su opinión sobre la personalidad de los candidatos Gómez y Serrano, me manifestó que ni el primero ni el segundo tienen fuerza suficiente para enfrentarse al general Obregón. Agregó que desde su retiro de Chihuahua se ha estado comunicando con campesinos de aquel Estado y puede asegurar que todos son obregonistas.

EL CORRESPONSAL

NO QUIERE SER GOBERNADOR DE CHIHUAHUA

El ingeniero León antes de abandonar el territorio del Estado de Chihuahua y con relación a la noticia publicada, referente a que su presencia en su entidad natal tenía por objeto gestionar que se le nombrara Gobernador sustituto, telegrafó a un alto funcionario pidiéndole que rectificara la especie indicando que su viaje a Chihuahua no tenía más objeto que arreglar asuntos particulares.

Regresó de Veracruz el General Arnulfo Gómez

Unicamente para EL UNIVERSAL.
VERACRUZ, julio 10.—Anoche salió para esa capital el general Arnulfo R. Gómez, candidato a la Presidencia de la República, siendo el objeto de su viaje conferenciar con el Comité Central de su campaña política.

Su idea es, después de haber ultimado un plan de propaganda, iniciar su gira por el Estado de Nuevo León, siguiendo por Tamaulipas, para después pasar a Puebla y otros Estados del Centro.

En la estación el general Gómez fue despedido por numerosos correligionarios suyos.